

CHARLES DE FOUCAUD: COMMENTI AL VANGELO DI LUCA  
II DOMENICA DI QUARESIMA – ANNO C  
MEDITAZIONE NUM. 329 - Lc 9, 28B-36

«Questo è il mio Figlio beneamato: ascoltateLo».

Mio Dio, poiché la Tua bontà Ti spingeva a farci del bene, a farci partecipare alle ricchezze della Tua santità e della Tua gloria, a istruirci sul modo di amarTi, di piacerTi, di ottenere il cielo, avresti potuto farlo istruendoci ciascuno con la Tua grazia, inviandoci dei profeti, degli angeli, facendoci istruire da una Chiesa infallibile... e l'hai fatto, lo fai... questo avrebbe potuto bastarTi; ma non Ti è bastato... la Tua carità divina ha voluto fare di più: Amore, Tu agisci secondo la natura del Tuo essere, per amore, e le Tue opere sono amorevoli fino alla fine, senza fine: «in finem dilexit eos»<sup>1</sup>... il Tuo amore ha voluto fare più di tutto questo per noi, sebbene fosse già un beneficio immenso; e il Tuo Cuore ha trovato, ha inventato di inviarci come precettore il Tuo Figlio Beneamato, cioè Te stesso.

*AscoltiamoLo...* ObbediamoGli: ci parla *con la Sua bocca*; adempiamo i Suoi più piccoli pareri, i Suoi più piccoli consigli, conformiamoci con tutto il nostro cuore a tutte le Sue parole... Ci parla con *i Suoi esempi*: conformiamoci con tutto il nostro cuore a tutti quelli tra i Suoi esempi che riguardano il genere di vita al quale ci chiama... Sottomettiamo i nostri desideri, le nostre mire di perfezione, al nostro direttore spirituale, non per limitarli, ma per regolarli, non per imitare meno Nostro Signore, ma per imitarLo meglio. Questo per quattro ragioni principali: 1° è che la prima cosa nella quale dobbiamo imitare Nostro Signore è quella che Lui ha fatto costantemente durante tutti gli istanti della Sua vita, cioè: *obbedire a Suo Padre*; ora il solo mezzo certo per noi di fare la volontà di Dio, è obbedire in tutto al direttore spirituale, del quale Egli ha detto: «Chi ascolta voi, ascolta me». 2° è che le parole e gli esempi di Nostro Signore sono da noi conosciuti attraverso la Sacra Scrittura; ora non dobbiamo interpretarla da noi stessi, senza il controllo di un delegato autentico della Chiesa, se non vogliamo sbagliarci molto: «Omnis interpretatio scripturae spiritu proprio non fit»<sup>2</sup>. 3° una volta conosciuto e interpretato il senso della Sacra Scrittura, secondo l'insegnamento della Chiesa, bisogna sapere quali sono le parole e gli esempi di Nostro Signore che si applicano a noi personalmente, quali sono quelli che si applicano a noi pienamente, o solo parzialmente, o che non si applicano affatto a noi (per esempio: Dio non ordina a tutti di andare a «predicare», in tutta l'estensione del termine, sebbene tutti noi dobbiamo predicare con l'esempio e tutti quelli che parlano e agiscono debbano predicare in un certo senso attraverso tutte le loro parole e tutte le loro azioni). 4° dopo aver ben compreso l'insegnamento di Nostro Signore, ed essendo ben noto in particolare quello che Lui vuole da noi, rimane da sapere come compiere questa volontà di Dio, rimangono da sapere i modi pratici per conformarci alle parole e agli esempi di Nostro Signore, come Egli vuole da noi. Questo si può conoscere con certezza solo consultando il direttore spirituale del quale Egli ha detto: «Chi ascolta voi ascolta me» e obbedendogli come a Dio stesso in nome del quale parla.<sup>3</sup>

---

<sup>1</sup> «Li amò fino alla fine», Gv 13,1.

<sup>2</sup> «Nessuna interpretazione della Scrittura può essere fatta secondo il giudizio personale», cfr. 2Pt 1,20.

<sup>3</sup> M/329, su Lc 9,27-35, in C. DE FOUCAUD, *Cerco i miei amici tra i piccoli. Meditazioni sul Vangelo secondo Luca*, Centro Ambrosiano, Milano 2024, 149-150.

## **« Celui-ci est mon Fils bien-aimé : écoutez-Le. »**

Mon Dieu, Votre bonté Vous pressant de nous faire du bien, de nous faire participer aux richesses de Votre sainteté, et de Votre gloire, de nous instruire de la manière de Vous aimer, de Vous plaire, d'obtenir le ciel, Vous pouviez le faire en nous instruisant chacun par Votre grâce, en nous envoyant des prophètes, des anges, en nous faisant instruire par une Église infaillible... Et Vous l'avez fait, Vous le faites... Cela aurait pu Vous suffire ; mais cela ne Vous a pas suffi... Votre charité divine a voulu faire davantage : Amour, Vous agissez selon la nature de Votre être, par amour, et Vos œuvres sont amoureuses jusqu'à la fin, sans fin : « In finem dilexit eos<sup>4</sup> »... Votre amour a voulu faire plus que tout cela pour nous, bien que ce fût déjà un bienfait immense ; et Votre Cœur a trouvé, a inventé de nous envoyer comme précepteur Votre Fils Bien-aimé, c'est-à-dire Vous-même.

*Ecoutons-Le...* Obéissons-Lui : Il nous parle *par Sa bouche* ; accomplissons Ses moindre avis, Ses moindres conseils, conformons-nous de tout notre cœur à toutes Ses paroles... Il nous parle par *Ses exemples* : conformons-nous de tout notre cœur à tous ceux de Ses exemples qui concernent le genre de vie auquel Il nous appelle... Soumettons nos désirs, nos vues de perfection, à notre directeur spirituel, non pour les borner, mais pour les régler, non pour moins imiter Notre-Seigneur, mais pour mieux L'imiter. Cela pour quatre raisons principales :

1° C'est que la première chose en laquelle nous devons imiter Notre-Seigneur c'est celle qu'il a fait constamment pendant tous les instants de Sa vie, c'est-à-dire : *obéir à Son Père* ; or le seul moyen certain pour nous de faire la volonté de Dieu, c'est d'obéir en tout au directeur spirituel, de qui Il a dit : « Qui vous écoute, m'écoute. »

2° C'est que les paroles et les exemples de Notre-Seigneur nous sont connus par la Sainte Écriture ; or nous ne devons pas interpréter celle-ci par nous-mêmes, sans le contrôle d'un délégué authentique de l'Église, sous peine de nous tromper beaucoup : « Omnis interpretatio scripturae spiritu proprio non fit<sup>5</sup>. »

3° Le sens de la Sainte Écriture une fois connu et interprété, selon l'enseignement de la Sainte Église, il faut savoir quels sont les paroles et les exemples de Notre-Seigneur qui s'appliquent à nous personnellement, quelles sont celles qui s'appliquent à nous pleinement, ou seulement partiellement, ou qui ne s'appliquent pas du tout à nous (par exemple : Dieu n'ordonne pas à tous d'aller « prêcher », dans toute l'extension du mot, bien que tous nous devions prêcher d'exemple et que tous ceux qui parlent et agissent doivent prêcher d'une certaine manière par toutes leurs paroles et toutes leurs actions.)

4° L'enseignement de Notre Seigneur étant bien compris, et ce qu'il veut de nous en particulier étant bien connu, il reste à savoir comment accomplir cette volonté de Dieu, il reste à savoir les moyens pratiques de nous conformer aux paroles et aux exemples de Notre-Seigneur, comme Il le veut de nous. Ce qu'on ne peut connaître avec certitude qu'en consultant le directeur spirituel de qui il a dit : « Qui vous écoute m'écoute » et en lui obéissant comme à Dieu même au nom de qui il parle<sup>6</sup>.

---

<sup>4</sup> « Il les aimait jusqu'à la fin. »

<sup>5</sup> « Aucune interprétation de l'Écriture ne peut être faite selon le jugement personnel. »

<sup>6</sup> M/329, su *Lc 9,27-35*, in C. DE FOUCAUD, *La Bonté de Dieu. Méditations sur les saints Evangiles (1)*, Nouvelle Cité, Montrouge 1996, 306-308.